

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Martes. 2 de Marzo de 1909

Año XXXVIII. Núm. 10.744

Precio de suscripción en toda España: 1'50 pias. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

CUESTIONES AGRARIAS

Sobra vino y falta aceite

Hace tiempo preocupa a los agricultores la falta de salida del vino que cosechan, y esto da lugar a que algunos de aquellos pidan que se les facilite la destilación del alcohol, en tanto que otros reclaman que se abran nuevos mercados ó se ensanchen los existentes.

Claro es que esto último no es tan fácil como se supone, y sobre todo, no depende exclusiva ni principalmente de la acción oficial; y claro es también que si se fabricase alcohol en cantidad superior a la que puede consumir el mercado interior, nos encontraríamos con la misma dificultad que se trata de resolver.

Pero, en fin, dejando esto a un lado, resulta evidente que, en tanto que se produce mucho más vino del que encuentra colocación en el país, y del que absorbe la exportación, otros artículos, como los cereales, se cosechan en cantidad inferior a la que ordinariamente exige el consumo, no obstante ser notorio que una gran parte del terreno que se destina a la vid pudiera utilizarse para el cultivo de los cereales y del olivero.

En la campaña de Jerez hace tiempo que se convencieron de que ciertos terrenos eran apropiados para la siembra de trigo, y que la venta del mismo la tenían asegurada, mientras hallaban dificultades para la venta de los vinos.

Y transformaron en parte los cultivos, hallándose los que lo hicieron muy satisfechos del cambio.

También en una parte de Cataluña y en otra de Aragón arrancaron las vides y plantaron olivos, que ya les rinden rica cosecha, muy solicitada para la exportación.

Y se comprende, porque no ha disminuido el consumo en el interior, y el desarrollo considerable que ha tenido la industria de conservas en aceite; ha hecho aumentar la demanda de este artículo.

Por otra parte, por deficiencia de la producción aceitera en el extranjero, y por la mejora que ha tenido la elaboración de ese artículo en España, hay demanda casi constante y la exportación aumenta.

En el año 1905 fué ésta de 34 millones de pesetas; en 1906 de 19 millones, y aunque en 1907 se redujo a 11 millones, sólo en los diez meses del año último se elevó a 19 y medio millones; faltando los datos de Noviembre y Diciembre, en que continuó el alza de la exportación.

Es evidente que es hora de pensar en sustituir las vides por los olivos en donde la tierra lo permita, no tenga tan lucrativa salida el vino como pueda tenerla el aceite.

Es una idea que, en nuestro concep-

to, deben estudiar los agricultores de algunas comarcas y las Cámaras agrícolas, por si con esta transformación de cultivo en una parte de las tierras pueden lograr beneficio para la propiedad y para la industria.

Porque aunque ya sabemos que su transformación no es de un año, para cosechar el producto en otro, si no empieza paulatinamente, para evitar perjuicios, no se puede llegar al resultado apetecido de tener asegurada la venta de las cosechas a un precio remunerador del trabajo.

Consejo de Ministros

Madrid 27 de Febrero.

El Consejo de Ministros celebrado esta mañana en el domicilio del señor Maura, ha durado desde las diez a la una.

Terminada la reunión los ministros manifestaron que habían resuelto dos expedientes de Instrucción pública y Fomento: el primero referente a un certámen artístico en Roma y el segundo a una Exposición internacional, que se celebrará en Tokio en 1912.

Fueron aprobados un expediente de Gobernación sobre adquisición de material de Telégrafos, y otro de Marina referente al traslado del criadero de mejillones que existe en el puerto de Barcelona.

Manifestó a los periodistas el ministro de la Gobernación que había adelantado a sus compañeros algunos detalles de un proyecto de nueva reforma del cuerpo de policía, que en breve llevará al Consejo.

Antes de ultimarse, dijo el señor La Cierva que se pondrá de acuerdo con el ministro de Gracia y Justicia por lo que respecta a algunos extremos que abarca la reforma.

Algunas preguntas dirigidas a los ministros por los periodistas, respecto a si habían tratado de algo de interés político en la reunión, pues habían circulado rumores, incluso de crisis total, manifestaron que no había nada de esto.

El ministro de Instrucción pública, que fué algo más explícito, interrogado sobre la dimisión del general Primo de Rivera, dijo que en el Consejo se había hablado de la enfermedad que le obliga a que insista en retirarse del gobierno por esta circunstancia.

Ya le han dado algunos vahídos, añadió: en el Parlamento el otro día le dió uno, y como es natural, desea atender a su salud.

En la reunión de hoy nos hemos lamentado de que esta enfermedad llegue a privarnos de su concurso y tengamos que sustituirle.

El general Primo de Rivera continúa en el campo, y esperamos que volverá a Madrid uno de estos días, tan pronto como se restablezca.

No dijo nada más el ministro de Instrucción pública ni los otros ministros.

Respecto de si se había tratado del expediente de la hoja de lata y del debate planteado en el Congreso, lo negaron tímidamente los ministros.

Es de suponer que se ocuparon los ministros de este asunto.

En medio de las reservas indicadas, los ministros han afirmado concretamente que el lunes ó el martes vendrá el Rey.

A la noticia se le concede verdadera importancia, relacionándola con la situación política.

LA CRISIS

Después se ha sabido que el Rey llegará el lunes a las nueve cinco de la mañana en el expreso y que saldrá el mismo día, a las ocho veinte de la noche con dirección a Sevilla, después de haber recibido a las mesas de ambas Cámaras que llevarán a la regia sanción las leyes que haya aprobadas y después que haya prestado juramento el nuevo ministro de la Guerra, si es que no desiste de su dimisión el general Primo de Rivera.

Aquí se cree que no desiste y lo prueban dos hechos: primero, la venida del Rey de Sevilla, y segundo, que el general Linares haya salido de Barcelona con dirección Madrid, por ser este el candidato más probable para la cartera de Guerra.

El lunes, pues, el ministro nuevo, sea el que fuere, jurará el cargo.

Todo lo referente a la dimisión del general Primo de Rivera ha sido, aquí en Madrid, muy comentado y ahora se explican las gentes las conferencias que el señor Maura tenía días atrás con el ministro de la Guerra, que nadie sabía a que pudiesen referirse.

Sin duda tenían por objeto convencer al general Primo de Rivera de que no se separase del gobierno, cosa que no ha podido lograr.

Antes de abrirse la sesión del Congreso cambiaron impresiones todos los ministros, seguramente sobre el tema de actualidad.

Durante toda la mañana y primeras horas de la tarde creían que la crisis sería total.

Se decía a última hora de la tarde que la crisis tendrá mayor extensión que la cartera de Guerra, afirmando esta creencia el hecho de venir el Rey, pues si solo se tratara de jurar un ministro, lo mismo podría hacerlo en Sevilla, sin molestar al Rey con venir a Madrid.

La impresión general es que el señor Maura procurará rehuir todo lo posible la crisis.

Han celebrado hoy una larga conferencia los señores Maura y Canals, conferencia que ha sido objeto de algunos comentarios.

El presidente del Consejo dijo que había tenido por objeto preparar los decretos que se habían de someter a la firma del Rey.

Así están las cosas a la hora en que telefonamos, y desde luego, la impre-

sión general es que la crisis se limitará, por ahora, a sustituir la cartera de Guerra.

El *trust* de la prensa continúa su demolidora tarea de destruir el partido liberal. Desengañado del Sr. Moret, halaga ahora al Sr. Canalejas para que enarbole la bandera del barullo, que no otro es el programa que mantiene la funesta Sociedad editorial, atenta sólo a vengar agravios y a proseguir el desquiciamiento en que largos años hemos vivido.

Y el Sr. Canalejas, siempre dispuesto a emprender caminos de aventuras, allá sale, vestido de todas armas, a defender a la virgen democracia de ataques imaginarios que sólo viera una cabeza perturbada, ó hiciéranse los creer algunos malandrines, que nunca faltan en esta tierra de pícaros.

En la reunión que hace pocos días celebraron los senadores y diputados que forman el grupo ó partido democrático —a excepción de los Sres. Guillón (D. Pío y D. Eduardo), duque de Lerma y Vega de Seoane, que por distintas causas se excusaron.—se acordó: primero, combatir el proyecto de Administración local, discutiendo de un modo detenido y amplio los puntos más importantes, como el voto corporativo, Hacienda municipal, mancomunidades, etc., pero sin llegar a la obstrucción, y segundo, hacer constar que continúan dentro del bloque, y esperan lo que el Sr. Moret diga en el mitin de Valladolid.

Resulta de esto, que aquella unión, que llegó a fusionar los dos partidos en uno solo, ha desaparecido, y que otra vez volveremos a la oposición insoporrible del proyecto de Administración local en el Senado, y de nuevo sacaráse a luz el fantasma del anticlericalismo, de la reacción y de todas esas zarandajas con que se quiere comulgar al buen pueblo español, creyéndole todavía niño de teta, ó sumido en una estulticia de que por fortuna está muy distante.

El pueblo español, que es el de todas las regiones de la nación, ha de ver con malos ojos a quienes reconcentran principalmente su oposición en un proyecto en el que tiene cifradas todas sus esperanzas, y no ha de ayudarles en esas campañas, por muy hábilmente que encubran la finalidad que persigan.

El entierro del cardenal Sancha

Toledo 28.

Ha continuado la exposición al público, del cadáver del cardenal Sancha.

El funeral se celebrará el día 4.

Se ha abierto ya el testamento del prelado.

No deja fortuna y ordena que el entierro se celebre con la modestia compatible con la dignidad eclesiástica que desempeñaba.

Referente a las joyas, manda en el testamento que todas esas alhajas que

recibió como en depósito y de ningún modo á título de propiedad, sean devueltas á los donantes con la expresión de su gratitud por la confianza que en él depositaron.

Es de advertir que las joyas á que alude en esta cláusula testamentaria, ascienden por solo su valor material á muchos miles de duros.

Cuando se estaba excavando en la Catedral la fosa donde ha de ser depositado el cadáver, se encontró un sepulcro del año 1315.

Hubo necesidad de variar el sitio del enterramiento.

Han comenzado á llegar las fuerzas que rendirán honores.

Están ya el regimiento de caballería de María Cristina y la batería del quinto montado encargada de las salvas.

Han llegado también para ponerse al frente de las fuerzas el general de división señor Huertas, su ayudante el comandante señor Monturña y el teniente coronel de Estado Mayor, señor Fernández Llanos.

Predicciones de un astrónomo

Según advierte el astrónomo francés Mr. Marchand, director del observatorio Nacional del Pico del Mediodía, el planeta Tierra atraviesa en estos momentos un periodo sísmico acentuado, y el 20 de Marzo próximo figurará entre los más críticos, cuanto á transtornos geológicos.

La causa de ellos obedece astronómicamente, según el mencionado sabio, á que por los días 20 de Febrero último y 20 de Marzo próximo pasaron y pasarán por el meridiano central del sol, regiones de actividad solar extremadamente incandescente.

Hallándose al propio tiempo la luna en su perigeo ó lo que es lo mismo, muy próxima á la Tierra, las atracciones mecánicas del satélite tienen una importancia mucho mayor que la ordinaria.

Estos fenómenos se reproducen regularmente en el orden general, pero con intervalos bastante dilatados, y cuando las circunstancias meteorológicas, el frío ó el calor violentos colaboran, con mucho mayor motivo.

Los terremotos en ese caso, siempre son posibles, ó mejor probables, en las regiones sísmicas, expuestas por su inestabilidad á estos fenómenos.

Las catástrofes de Calabria en 1905 y 1908, la de San Francisco de California en 1906 y la de Constantina en 1908, se acomodaron al precepto astronómico expresado.

Los terremotos de Teherán ocurridos el 23 de Enero último se ajustan igualmente á los experimentos de Mr. Marchand.

La fecha del 29 de Marzo, por coincidir con el equinoccio de primavera, es la más crítica, la más expuesta á trastornos terrestres, si hemos de dar crédito á las predicciones del astrónomo francés.

Desde Barcelona

26 Febrero.

A las doce y cuarto de esta madrugada empezó á caer sobre esta capital una copiosa nevada, fenómeno que por no ser corriente en Barcelona, causó general sorpresa á cuantas personas se encontraban en la calle ó salían de los

teatros y cafés.

A medida que avanzaba el tiempo sin que cesara de nevar, la *novedad* se extendió por todas partes y no fueron pocas las personas que hallándose ya acostadas levantáronse por presenciar, aunque solo fuera asomándose en el balcón, el hermoso espectáculo que ofrecía el espacio cuando los copos de la blanca nieve se deslizaban para besar tenuemente los empedrados de las calles ó las despojadas brancas de los árboles de los paseos y jardines.

Muchos aficionados á las bellezas que de cuando en cuando ofrece la Naturaleza, apesar de la inclemencia del tiempo, se dirigían, sin aguardar que amaneciera á las montañas vecinas, para disfrutar de espectáculo tan raro para los barceloneses.

A las siete era numerosa la concurrencia que transitaba por los muelles, montaña Monjuich y Parque no faltando fotógrafos y aficionados á la fotografía llevando á costas sus correspondientes aparatos.

—El maquinista de una fábrica de blanqueo y aprestos, sita en la carretera antigua de Valencia, al entrar ayer mañana en el establecimiento encontró ahogado en una tina de agua al sereno particular Ramón Miravete.

El Juzgado de guardia instruyó las oportunas diligencias y ordenó el levantamiento y traslado del cadáver al depósito judicial del Hospital Clínico.

En un principio creyóse que el referido sereno había muerto de una desgracia, pero mas tarde empezó á circular una versión por la que se suponía haberse perpetrado un crimen.

Parece que en la blusa que vestía se ha observado la existencia de un agujero chamuscado, que pudiera ser hecho con algún disparo de arma de fuego á quemaropa.

La barretina de Miravete, al ser encontrada junto á la tina donde apareció el cadáver, tenía el forro casi fuera, lo que indica que le fué arrancada violentamente de la cabeza.

Reconocidos detenidamente los alrededores de la fábrica, se han notado huellas de haberse andado recientemente en el campo y junto á la tapia, lo cual ha hecho creer que el propósito de los que penetraron en la fábrica fué el robo.

—Bajo la presidencia del Sr. D. Manuel Raventós celebró ayer reunión la Junta Directiva del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, que estudió con detenimiento los males que se van á acarrear á la producción agrícola con las reformas que se proyectan en el arancel francés.

En su virtud se acordó remitir el telegrama siguiente:

«Presidente Consejo Ministros y Ministro Estado.—Instituto Agrícola Catalán San Isidro, ante grandes perjuicios que amenazan agricultura de prosperar reforma arancel francés, acude V. E. pidiendo interponga buenos oficios para que no se lesionen mas los intereses producción nacional ya bastante castigados con las actuales relaciones comerciales con Francia.—Presidente, Raventós.»

—Ayer empezó á funcionar en Manresa y tal vez por primera vez en España, el Tribunal Industrial, en el que han de actuar obreros y patronos bajo la presidencia del Sr. Juez del partido.

—Aumentan considerablemente las ofertas de muestrarios para la próxima expedición comercial á Marruecos,

Norte de Africa, Río de Oro, y Canarias que organizan los Centros comerciales Hispano-Marroquíes.

Los muestrarios se admiten gratuitamente y se trabajarán también sin dispendio alguno de los fabricantes y demás productores.

28 de Febrero.

En la reunión celebrada por la ponencia municipal que entiende en el asunto de las vallas de la calle de Balmes con los representantes de la Compañía del ferrocarril de Sarriá acordóse que mañana se dé comienzo á las obras de adoquinando y ensanche de los pasos á nivel.

Se acordó asimismo proporcionar un trabajo adecuado á la edad y condiciones de los 15 empleados guarda-barreras que, por causa de la reforma que va á realizarse, quedan sin trabajo.

—El gobernador civil ha comunicado á la Alcaldía que, de conformidad con lo informado en su día por la Comisión provincial, se ha resuelto que no procede autorizar el presupuesto llamado de cultura, por adolecer de defectos que implican verdaderas extralimitaciones legales que afectan á la totalidad del mismo.

—El Sr. Cambó ha declarado que por ahora procurará dedicarse más al bufete que á la política, interin las circunstancias no exijan lo contrario.

Proyecta, no obstante, visitar cada domingo las poblaciones de Cataluña para reorganizar las fuerzas regionalistas.

El domingo 7 de marzo asistirá á un banquete en Sabadell, organizado en honor del diputado electo Sr. Cruells.

Un periódico atribuye al Sr. Cambó la frase de que de hallarse presente cuando se discuta el acta de Lerroux votaría á favor de su admisión.

—Ha salido para Madrid el diputado á Cortes por Vals, D. Manuel Reventós, con objeto de gestionar del Gobierno la concesión del Monasterio de Santas Creus, para instalar en él la Universidad agrícola.

El marqués de Cssa Riera ha concedido trescientos jornales de tierra, y á la vez ocho mil duros.

Si se obtiene del Gobierno la concesión, será la primera Universidad agrícola que se habrá fundado en España.

—En vista de que se recrudece la epidemia variolosa, el alcalde ha dictado un bando recordando al vecindario la necesidad de la vacunación.

El bando se hace presente que desde 1902, en que empezó la campaña en favor de la vacunación, las defunciones por la viruela han descendido de 433 casos que se registraron en aquel año, á 78 que hubo en el pasado.

—En el expreso de anoche salió para Madrid el capitán general de esta región don Arsenio Linares Pombo, llamando telegraficamente por el ministro de la Guerra.

Aunque en el despacho del general Primo de Rivera no se expresa el motivo del viaje, supónese será para ofrecer el señor Maura al general Linares la cartera de Guerra.

Poco antes de dirigirse á la estación de Francia estuvo el general Linares en el Gobierno civil con objeto de saludar al señor Ossorio, quien no obstante continuar delicado de salud, se empeñó en acompañarle hasta el andén, permaneciendo allí hasta que el tren se puso en marcha.

Acudieron también á despedir al ge-

neral Linares casi todos los jefes de esta guarnición y muchos oficiales.

Por la tarde había dictado el general la siguiente orden:

«Durante mi ausencia se encargará del mando interino de la región, sin cambiar de residencia, el general de división don Eugenio Torreblanca, gobernador militar de Tarragona, y del despacho de la Capitanía general el general gobernador militar de esta plaza don Enrique Cortés.—Linares.»

—La importación de la semana para los productos ultramarinos de corriente demanda en nuestra plaza se ha reducido á varios cargamentos de algodón, una partida de duelas y un cargamento de maiz y trigo; careciendo de importancia en los demas renglones, continuando con regularidad los arribos de carbón mineral.

En cuanto al aspecto general de mercado difiere muy poco del que consignábamos en nuestra reseña anterior, pues sin que decaiga la corriente de transacciones, no se observa tampoco gran disposición para los negocios de y acusan los precios escasas variaciones.

EL BIEN PÚBLICO en Palma

(De nuestro redactor)

Febrero, 1909.

Día 24.—En el domicilio particular del senador electo Sr. Marqués de la Cenia se celebró un banquete dado por dicho señor al Comité de la Peña y diputados á Cortes y provinciales.

—Han fallecido en Ciudadela la Madre Priora del Convento de la Enseñanza D.^a Cándida Peyboch, y en Son Sardina el médico D. Antonio Gamundi.

—En Esporlas, bajo el título de «Centro de Cultura y Socorros Mútuos», se ha constituido una sociedad presidida por D. Bernardo Tisas Casanovas.

Día 25.—Hoy ha salido para Marsella el Sr. Barón de Hogen.

Día 26.—En Costig se ha constituido una Caja Rural de Ahorros y Préstamos.

—En esta ciudad reina tiempo crudísimo. El termómetro ha marcado 2 grados bajo cero, temperatura rara vez observada en esta capital.

Día 27.—El dentista D. Domingo Casanovas ha sido nombrado Presidente de la Sección de Odontología y Legislación del Congreso de Berlín.

Día 28.—Esta tarde, bajo el título de «El Porvenir», se inaugurará en Lluçmayor una fabrica de gas.

PEDRO J. PALMER.

Cartera de Mahón

El vapor-correo «Monte Toro» ha llegado en las primeras horas de la mañana, procedente de Palma, habiendo salido esta tarde directamente para Barcelona.

En este buque han embarcado los artistas de la Compañía de ópera y de zarzuela, que no lo habían hecho en los vapores que salieron el domingo.

Esta mañana ha fallecido el que fué nuestro amigo D. Alejandro Sans Albertí, Coronel de Infantería retirado, cuyo entierro ha tenido lugar á las cinco de esta tarde.

Además de numerosa concurrencia, compuesta de muchísimos amigos del finado, que por sus condiciones se ha-

¿ Sufre V. del Estómago?

¿ No tiene V. apetito? ¿ Digiere con dificultad? ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿ Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿ Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿ Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿ Ningun remedio, ningun régimen ha podido curar á V.? Consulte V. con su médico y le recetará el **ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltix)** y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folletito á quien lo pida.

SUBASTA

El día 7 de Marzo próximo, á las 11, tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal y Pons, á voluntad de sus dueños, la subasta de una casa situada en esta ciudad, calle de Prieto y Caudes, núm. 93. El pliego de condiciones se halla en poder de dicho Notario

19-20-23-25-27-24-6

NODRIZA

Una primeriza leche de tres semanas desca encontrar colocación. En esta imprenta informarán.

Pasas moscateles

de todas clases, se venden al por mayor y menor en la calle del Bas-tien núm. 41.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Marzo de 1909

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Marzo directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

P A M P A

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el 17 de Marzo para Bahía, Río Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

LES ALPES

admitiendo carga y pasaje

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.^a, Dormitorio de S. Francisco, 25, principal.—Barcelona

PARA ALQUILAR

Lo están los bajos de la casa de la calle de S. Elías número 2r; y los bajos de la Plaza de la Pescadería número 34. Los dos están completamente restaurados. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informes: calle de Gracia número 114.

LA MODERNISTA

El dueño de la Lampistería «La Modernista», Sr. Sagués, Nueva, 41, participa á su distinguida clientela que acaba de instalar en su taller un electro-motor destinado á restaurar toda clase de aparatos para gas y electricidad, dejándolos en perfecto estado.

Además ha recibido de acreditadas casas de Barcelona un buen surtido de tulipas cristal para toda clase de alumbrado.

Manguitos legítimos AUER; fabricación Plassetty de excelente resultado.

Manguitos de inflamación automática marca RENSIE patentes alemana y extranjeras, ofrecen la ventaja de que al abrir la llave del gas arden por si solos.

Gran surtido en lámparas Z y SIRIUS desde 25 á 50 bujías con rebaja de precios.

12 postales, ptas. 5'00.—6 postales ptas. 3'00

De mucha fuerza á fin de que estén siempre planas.

¡6 retratos ALBUM 5 pesetas!

Se hacen también Catálogos de monederos, á precios reducidísimos.

SE RETRATA todos los días laborables, de 9 mañana á 5 tarde y los DOMINGOS Y FIESTAS, solamente de 9 mañana á 1 tarde.

¡6 retratos visita ptas. 3! ¡12 retratos visita ptas. 4!

Véase el Muestrario situado en la Plaza del Cármen, esquina á la calle del Norte.

A todo el que se retrate en éste taller, se le regalan 3 POSTALES, una de ellas EN COLORES.

También se hacen ampliaciones al tamaño natural, sobre una persona, ó también REPRODUCIDAS SOBRE CUALQUIER RETRATO, POR PEQUEÑO QUE SEA Y DETERIORADO QUE ESTÉ.

Taller fotográfico de:

FEMENÍAS 4, Miranda, 4

CASA FUNDADA EN 1869

m. j. v.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas prefiriendo las preparadas con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser mas asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando un paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, una peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

A LOS AVICULTORES

Alimento Sintético Riera

El mas nutritivo, higiénico y económico para toda clase de aves de corral (Patentado).

2 céntimos de peseta diarios para la alimentación de cada gallina.

Con 60 gramos diarios de Alimento Sintético en dos raciones, aumenta en un 50 por 100 la postura, abundancia de carnes, siendo éstas más blancas, más finas y más sabrosas que con la alimentación ordinaria.

Depositarios en Menorca: TUDORÍ HERMANOS

De venta en Mahón: LA COOPERATIVA.

Id. id. en San Luis: Tienda de RAMÓN OLIVES.

Id. id. en Carretera Nueva de Ciudadela: Almacén de JOSÉ RIERA.

12-15

Todos los viernes de Cuaresma

Se encontrarán en la CONFITERÍA DE CARDONA y en la sucursal que tiene establecida en la CALLE NUEVA frente el casino La Unión, los tan ricos pasteles de marisco.

Dulce para postre **ARANJAT**

Todos los domingos dulces de Natilla.—S. ROQUE, 35.



D. Alejandro Sanz y Albertí

Coronel de Infantería retirado
Caballero de la Real y Militar Orden
de S. Hermenegildo

HA FALLECIDO

EL 2 DE MARZO DE 1909

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
Y LA BENDICION APOSTÓLICA

Q. E. P. D.

Sus afligidos esposa, hijos, madre, hijo y hermanos políticos y demás parientes,

al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

La conducción del cadáver al Cementerio, ha tenido lugar á las cinco de esta tarde.

Casa mortuoria, calle de San Fernando, núm. 16.

Mahón 2 Marzo de 1909.